
絹：前期の生活はどんな感じだった？
唐草（以下、唐）：ほとんどZoom授業だっ
たから、ずっと自分の部屋で授業を受
けてた。
高光（以下、高）：僕はオンデマンドか
レジュメが配られるZoom授業が多く
て、出席点もなかったのであまり出て
なかったです。
芭蕉（以下、芭）：１回生のときは真面
目に出席してたのに、Zoomになって
出席を取らなくなって、資料も配られ
るから、休んでラーメン屋行ったり動
物園行ったりしてました。
絹：（笑）　自分はほとんどオンデマンド
授業だったけど、全然聞いてなかった。
毎日寝たいだけ寝て昼過ぎとかに起き
てた。みんなは授業外の時間とかは何
してた？
唐：17コマ入れてたから授業以外はあ
んまり……。
絹：これまでの生活とそんなに変わらん
感じ？
唐：朝はゆっくり起きてるわ。今まで１
限があるときは通学のために６時起き
だったのが、１時間以上余裕ができた。
高：自宅生が時間を有効活用できるよう
になったのはいいですね。
芭：僕は兄が下宿先に来てたんで、二人
で散歩したり比叡山登ったりラーメン
巡りしてました。
絹：兄さんが来てたんだ。

芭：授業のコマ数が少なくて暇だからっ
て来ました。迷惑でしょ？

一同：（笑）
高：僕はよく寝て時々マンガ読んでみた
いな感じでした。結局そこに行きつ
くっていう。

絹：わかる。

絹：前期の授業に関してはどうだった？
良かったこととか悪かったこととか。

唐：先生がしゃべってるのを聞くってい
う授業スタイルは対面と同じだけど、
授業でわからなかったところをその場
で友達に聞けないのは困った。

芭：Zoomの個人チャットも誤送信が怖
いですもんね。

唐：それと先生がZoom閉じちゃったら
なかなか生徒同士で会話しないし。

芭：なるほど。僕は専門のリレー講義が、
教授によってオンデマンドかリアルタ
イムか違ったりして面倒くさかったで
すね。

高：専門は演習科目がオンデマンドに
なって、問題解いて生徒の前で発表す
るのがなくなったのはよかった（笑）

唐：そうなんだ。僕も似たような授業あっ
たけど、Zoomで先生に説明するって
感じだったわ。

絹：自分の学部は講義は録音配布だった
けど、もともと授業に出た上で録音も
する人がいるくらいだから、その手間

が省けたのはいいのかも。あと２倍速
で聞けるのがうれしい。

芭：音声ファイルだけ送られてくる授業
は、掃除したり洗濯物を干したりしな
がら聞けるのがいいですよね。

唐：「ながら授業」ね。
芭：Zoom授業もほとんど寝転がって受
けてました。一回そのまま寝ちゃって、
授業終わって教授に「芭蕉さんいます
か～？　Zoom閉じていい？」って言
われて。

高：（笑）　授業終わって残り５人とかに
なったら、たぶんその人たち寝てるも
んね。

絹：まあパジャマのままとか寝ながらで
も聞けるのはオンラインの良いとこだ
よね。

唐：でもZoom授業とかでPC使い倒して
るから、７月にPCが壊れたときはヤ
バいと思った。修理中の１週間は親に
借りてた。

芭：僕も一回PC壊れて、スマホで授業
に参加してました。Zoomを開きなが
らPandA上で小テストするのがしんど
かったですね。

今回のコロナ禍の中で他の人がどんな生活をしていたか気になりませんか？
ということで、前期や夏休みの生活について４人の編集部員でリモート座談会を
してみました。（座談会は９月下旬に実施しました）
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院試合格しました（＼(^^)／）� （理・４　たけのこごはん）
⇒おぉぉめでとうございまぁぁぁぁす！！！� （来年度の読者が１人増えてうれしいです！；編）



絹：そういえばバイトしてた人いる？
唐：試験監督のバイトしてるけど、コロ
ナで試験がなくなったから前期はやっ
てない。夏休み入ってからは何回かし
たよ。
高：飲食店のバイトは４月に休業して、
一旦再開したけど、感染者が増えて今
は休業してます。でも休業手当をもら
えてるから、何もせずにお金が入って
くるっていう（笑）
芭：ホワイトだね。
高：でも今回テイクアウトを始めて、そ
れでタスクが増えて大変でした。

絹：もうすぐ夏休みが終わるけど、今回
の夏休みはどうだった？
高：春休みから夏休みの間も休みのよう
な感じで、夏休みも最初はレポートが
あったので、ぬるっと始まったみたい
な。例年の「テスト終わった夏休み」っ
て感じではなかったです。
芭：確かに。僕もそうだったなあ。
高：帰省した後も、地元の友達に遊ぼうっ
て言いづらくて、ずっと家にいました。
―　ここで芭蕉の回線が落ちる　―
絹：授業でもこういうのありそう。ホス
トが落ちたりすると大変だよね。
唐：一回教授の回線が切れたことがあっ
たけど、TAさんを共同ホストにして

たから、問題なく復帰してた。
絹：なるほどそういうやり方があるんか。
―　芭蕉、復帰　―
絹：あ、帰ってきた。芭蕉は夏休みは何
してた？

芭：友達と旅行に行きにくい分、免許を
取ったり病院に行ったりみたいな事務
的なことをやってました。

唐：僕は愛媛の祖父母の家に行って、そ
れから四国を一人旅してたよ。夏季限
定のJR四国の切符を使って、２泊３
日で四国を一周してきた。宿泊費は
GoToトラベルで戻ってくる予定。

芭：僕も帰省した時、フェリーで１泊し
たので、それで35％戻ってきて「やっ
たー」ってなりました。

絹：自分はほぼ家にこもってたわ。イン
ターンもオンラインだったし。前期と
変わらずよく寝たって感じ。何もして
ないというかできなかったよね。

高：結局寝るしかない（笑）
唐：まあ、ゆっくりできたのは良かった
のかもしれないね。

絹：コロナが終わったらやりたいことと
かある？

芭：複数人で旅行に行きたい。というか
誰かにプランを立ててもらって旅行に
行きたい。

唐：（笑）　コロナ終わったらいろいろ旅
行したいけどお金がなあ。

高：飲み会したいですね。成人した効果
を発揮できていない感がすごい……。

絹：飲み会したい、わかる。
芭：そーだ恋愛したい。
高：コロナ関係ない（笑）
唐：でもコロナだったら彼女に会えない
もんね。

芭：彼女いないけど（泣）
一同：（笑）

絹：サークルはいろいろ大変だよね。
高：対面で活動できるとうれしいですよ
ね。何をするにも通常と勝手が違って。
対面でできるようになると気持ち的に
も楽になるでしょうし。

絹：うちは一応オンラインで例会はやっ
てるけど、どう？

高：みんなの集まりが悪くなりましたね。
絹：確かに。個人的には会話が被りやす
いのもあってしゃべりにくいのが。

唐：まあね。雑音が結構入ったりとか、
長くしゃべってると途中から聞こえな
くなったりとかもするよね。

絹：執筆に関しても、オンラインだと何
となくモチベーションも下がりがちだ
よね。

芭：とりあえず早く対面でできるように
なってほしいですね。
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